
“长期以来，泰国一直与中
国、与河南的多家旅行社有着密
切合作。河南不仅有郑州、开
封、洛阳这样美丽而又历史厚重
的古都城市，还有少林寺等名扬
海内外的文化旅游品牌，这些文
化旅游线路都对泰国游客非常
有吸引力。未来，双方还可以进
一步丰富合作内容。”昨日，在
2021中国(郑州)国际旅游城市市
长论坛开幕式结束后，泰国国家
旅游局北京办事处处长沛琳接
受记者采访时，畅谈了泰国与河
南文化旅游合作发展前景。

对于河南旅游市场，沛琳
曾经进行过深入的调研考察。
她分析说：“河南省尤其是郑州
市场，是我们非常看重的潜力
市场，希望未来能够跟郑州达
成更多互送游客合作，不仅是
中国的游客、郑州的游客前往
泰国旅游，我们也希望更多泰

国游客走进河南，来到郑州旅
游。”她还希望，未来与河南合
作方深入开展旅游包机合作，
以方便更多河南游客到泰国旅
游，也为泰国游客到河南旅游
提供更多便捷。

泰国国家旅游局北京办事处处长沛琳：

希望与郑州加强旅游合作
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加强互动合作 让更多美景走近彼此

郑报全媒体记者 刘超峰 覃岩峰 成燕/文 马健 周甬/图

“旅游业在菲律宾的国民
经济中占据着重要地位，是促
进对外文化交流的助推器。中
国是菲律宾旅游业重要客源
国，河南郑州也是菲律宾重要
的旅游客源地。未来，我们希
望与河南、与郑州进一步加强
旅游合作。”昨日，接受记者采
访时，菲律宾国家旅游局北京
办事处旅游参赞白艾文开门见
山地说。

白艾文曾任菲律宾国家旅
游局产品和市场开发办公室路
线开发主管，多年的工作经历让
他对中国旅游市场非常熟悉。

“据估算，未来三年内，中国应该
会成为首个入境菲律宾突破200
万人次的客源国，跃升为第一大
客源市场。”白艾文对未来旅游
市场充满信心。他表示，在这种
情况下，菲律宾将开发更多与中
国息息相关的旅游项目，加强中
菲两国旅游业交流互通。

“本届中国（郑州）国际旅游
城市市长论坛期间，通过线上

线下交流等方式，河南向世界
生动展示了郑州、洛阳、开封等
古都的厚重文化，让大家非常
想到这些城市走一走、看一看，
领略中国古都的迷人风采。未
来，我们也希望更多菲律宾游
客走进郑州，感受这座美丽的
城市！”结束采访时，白艾文满
怀信心地说。

菲律宾国家旅游局北京办事处旅游参赞白艾文：

希望更多菲律宾游客走进郑州

“宜宾是万里长江第一城，
也是五粮液的产地，宜宾的旅游
资源冠绝川南，也是川南桥头堡
城市。我们计划以参加此次国
际旅游城市市长论坛为契机，学
习兄弟城市先进经验，推动具有
本地特色的旅游模式。”昨日上
午，接受记者采访时，前来参加
本次论坛的四川省宜宾市委常
委、副市长关晶波首先生动地推
介起自己的家乡。

再次踏上郑州的土地，关晶
波感到既熟悉又陌生。他说：

“虽然我以前来过河南几次，但都
没有这次让人印象深刻。郑州
的变化实在太大了，大型旅游项
目层出不穷，郑州、开封、洛阳黄
金旅游线路耀眼夺目，给河南的
文化底蕴和旅游优势写下了生
动的注解。本届论坛规格非常
高，大家讨论的话题非常具有务
实性且具有前瞻性，对促进城市
之间旅游交流合作很有帮助。
以参加这次论坛为契机，我们将
加强和兄弟城市之间的合作，准

确把握好后疫情时代的旅游发
展跳动脉搏。”

“打造黄河文化精品线路，
不光是河南一家的事，需要群
策群力。从上游到中游和下
游，沿线城市要联合起来，形成
合力。”在谈到如何打造黄河
流域文旅产品时，关晶波提出
中肯建议。

四川省宜宾市委常委、副市长关晶波：

打造黄河文化精品路线需要群策群力

郑州的发展变化让山东省
烟台市副市长隋子林赞叹不已：

“短短15年时间，郑州创造了一个
环境优美且活力四射的郑东新
区，真令人称赞。”

“黄河文化是我们中华文明
的根，河南和山东都处在黄河
流域的中部，我们山东是黄河
入海的地方，也在打造黄河经
济区，山东也在传承和整理黄
河文化。”对于烟台与郑州的旅
游未来联姻发展，隋子林充满
信心，“郑州地处中原腹地，坐
拥千年沉淀出的历史人文等
优质资源，在旅游方面的表现
也非常值得借鉴，山东烟台具
有独特的山河资源，和郑州有
很大的互补性，我们的宣传口
号是‘仙境海岸·鲜美烟台’，烟
台也是唯一的地级城市中六连
冠的文明城市，我们会利用这
次大会平台，彰显烟台厚积薄
发、动力迸发的发展态势，提升

‘仙境海岸·鲜美烟台’的知名

度和美誉度。相信郑州与烟台
这两个秀丽的城市在未来可以
携手共进，并在各个方面展开
深度合作，一同努力，将旅游业
推往更高的平台。”

“河南郑州，老好了。”最后，
对河南情有独钟的这位女市长
用标准的山东话评价道。

山东省烟台市副市长隋子林：

携手共进将旅游业推往更高的平台


